



Communiqué

Allocution de la première ministre Aariak lors de causerie Symons sur l'état de la Confédération canadienne

IQALUIT, Nunavut (le 4 novembre 2009). La première ministre Eva Aariak a prononcé devant une salle comble hier à Charlottetown, I.P.É., une allocution portant sur les besoins, les enjeux et les objectifs du Nunavut dans le cadre de la causerie Symons sur l'état de la Confédération canadienne. L'allocution de la première ministre intitulée « Compléter la carte du Canada » a été donnée en réponse à la causerie prononcée par la présidente d'ITK, Mary Simon.

« La causerie Symons nous a donné, à Mary et moi, l'occasion de faire entendre le point de vue des Inuit et des Nunavummiut dans le cadre d'un forum national, » a déclaré la première ministre Aariak. « La plupart des Canadiens n'ont jamais visité l'Arctique, et ils se forgent une image ou une opinion à partir d'information obtenue de manière indirecte. Il est par conséquent difficile pour eux de bien saisir les enjeux auxquels nous sommes confrontés sur le terrain. »

Selon la première ministre Aariak, bien que la carte du Canada ait été redessinée en 1999 pour inclure le Nunavut, cet événement historique a simplement constitué la première étape d'un effort beaucoup plus vaste en vue de réellement compléter la carte du Canada. « Les Inuit doivent récupérer les pouvoirs qui leur permettront de façonner nos communautés, la terre et la mer qui nous entourent et notre avenir au sein du pays, » a souligné la première ministre Aariak.

Lors de son allocution, la première ministre Aariak a mentionné à son auditoire que le Nunavut avait connu un bon départ, et qu'il a beaucoup à offrir au monde, notamment dans les domaines des arts, de la musique, de la langue, de la culture et des changements environnementaux. Toutefois, les attentes doivent être réalistes, a-t-elle tenu à préciser. « Le Canada a pu parfaire ses institutions et ses manières de fonctionner depuis 142 ans. Il semble parfois qu'on attende la perfection du Nunavut après seulement 10 années d'existence. Nous avons encore beaucoup de travail à accomplir, mais nous ne devons pas perdre de vue nos réalisations tout en poursuivant notre progression. »

La première ministre Aariak a invité les membres de l'auditoire à visiter le Nunavut afin qu'ils se familiarisent davantage avec les enjeux auxquels sont confrontés les Nunavummiut, et qu'ils comprennent mieux la réalité de l'Arctique et des gens qui l'habitent.

La causerie Symons est un événement annuel d'envergure nationale qui offre à des Canadiens qui s'illustrent dans la vie publique l'occasion de faire part de leurs commentaires au sujet de l'état de la Confédération canadienne. Cette causerie permet également aux Canadiens de réfléchir aux grands enjeux auxquels le pays est confronté.

###

Pour plus d'information ou pour obtenir un exemplaire de l'allocution de la première ministre Aariak, veuillez contacter :

Emily Woods
Attachée de presse
Bureau de la première ministre
☎ (867) 975-5059
✉ ewoods@gov.nu.ca